

二、本海攻撃に關する共同調査委員會の報告書

第三十三部（一三六三頁）

ペルリン  
一九四一年六一日

第三回　會の體裁

卷一  
一九八號

第一回ハルヒの三周年記念の時に際して、外相リツベントロップ氏はド・イツ本部から特にペルリンを訪れたので、私は該国使を訪問しました。此の機會を利用して、私及び議員一同は社會の凡ひる階級の人々と交はり又官等を訪問致しました。貴下宛の此の報告書中に右訪問によつて得た全ての体験を整理してお述べ、ド・イツのいだいてゐる時日感情の現状を分析して見たいと思ひます。リツベントロップ氏は日本交渉内閣についての報告書はオットー大便には傳へられてゐなかつたにも不拘アメリカ側ではその日本交渉に關して英米と當かにて論があるといふ充分なる證據を握つてゐると述べました。日本の立場を了知してゐると考へられるリツベントロップ氏ですら、日本の態度に關し

て、非常な不滿の意を説明しました。

二、ヴァライゼツケル以下のお客様より一派の人々が日本に歸し、政治的な眞理の感をいたしてゐるといふことは私やその相談員一同に聞する度等の趣向からみて極めて明らかであります。

日本に歸して好意をよせてゐる人々は全てこの事項に深い关心をもつてゐます。オットー大使がその選挙の中に下した演説と同一の精神に同意しない人々ですら率直に不滿の感情を持ち又悲觀的な見解を表明してゐます。

私は新開特派員及びその他外事との關係者等との會談に於ては好んでドイツには日米交渉の件を認めており、又両交渉は何等日獨間の眞向を云うものではないといふ立場をとつて居ります。

三、第三回の外交官及び新開特使員等は日本の態度に大いなる同心を示し、又或意味に於てはそれをヨーロッパ戦争の成行を測知し得るパロメータであるとの見方をしてゐるやうであります。

しかしながら我々の受けた印象では日本は支那事變による國力疲弊の爲め等

を回避しようとしてゐるといふ氣持をもつて居り從つて歐洲戦争の盛行には悲觀的な態度を保持してゐる者が大半數である。

四、たゞヘドイツが第三回による日獨離反の陰謀の企てがあるものと宣誓してゐる事又ヘドイツ自らはその對日感情には何等變化はないといつた振りをしてゐるといふ事等がいひ得られるとしても、ヘドイツ王族部及び一般民衆の對日感情が悪化しつつあるといふ事はまづくもない事實であります。

此の事實に御留意を願ひたいと思ひます。若し日本が熱のない態度をとりヘドイツとの協議なくしてその交渉を進めるとすれば、ヘドイツは今後日本との協議なくして如何なる措置をとるやも測り知れないとローマへも回電しました。

J D -1

秘